

広 報

分水嶺



サワギキョウ

第 32 号

平成 21 年 7 月

岩手北部森林管理署
岩手県八幡平市荒屋新町 41-8
050-3160-5895

労働災害のない健康で明るい職場をつくらう！

+ 5年8ヶ月 無災害継続中（6月30日現在）

7月1日～7日は全国安全週間です

全国安全週間スローガン

「定着させよう「安全文化」、つみ取ろう職場の危険」

国有林野事業安全週間スローガン

「見逃すな、大きな事故の小さな予兆、

気付いて摘み取る、危険の芽」

もう一度みんなで、安全について考えよう（準備月間行事の実施）

局幹部による安全指導及び総括安全管理者の現場巡視

6月15日（月）、難波職員厚生課長により、兄畑・田山班の切通林道除草作業についての安全点検及び安全指導が実施されました。

当日は、8名が、トラック刈払機班、電動刈払機+下刈鎌班、エンジン刈払機班の3班に分かれて作業が行われ、点検の結果、「トラック刈払機作業中における一般車両の的確な誘導、安全な作業配置、作業間隔の確保、防蜂網等保護具の着用とこまめな道具の手入れ等適切に行われている」との講評がありました。

15日、16日の両日は、総括安全管理者の現場巡視も行われ、署長より、「無災害を継続して、1日の安全大会を笑顔で迎えよう！」の話が各班にありました。

請負事業者等に対する安全指導

昨年度の請負事業においては、3件の労働災害が発生しています。この件数は、他署の3倍強と非常に高い発生件数となっています。このため、「管内では、労働災害は絶対起こさない、起こさせない」をスローガンに掲げ、立木販売及び請負事業者の皆さんに安全作業の徹底をお願いしています。22日、23日の両日、管内で作業をしている事業者の7箇所を対象に現場巡視を行いました。

安全管理担当者会議

24日（水）に山本建設が実行中の小杉沢治山工事箇所において、安全管理担当者会議を開催しました。当日は、当該工事箇所における安全対策の考え方及び実施状況について、説明を受けるとともに、自分達の安全対策に活かさないかとポイントに意見交換を行いました。



安全管理担当者会議における意見交換
（小杉沢治山工事）

本格的に夏山事業を実施中

夏山事業も4ヶ月目に入り、直営事業、請負事業もこれから最盛期を迎えますが、蜂災害の危険期や暑さも厳しくなるなど作業環境も厳しくなる季節でもあります、体調管理にも十分気をつけ無災害の継続と業務計画の確実な達成に向けて最後まで努力をお願いします。



電動刈払機の講習

「豊かな未来の森林」植樹祭を開催

八幡平市丑山牧野で、6月7日(日)に「豊かな未来の森林」植樹祭が開催されました。植樹祭には、市内の渋川・細野両森林愛護少年団、盛岡農校の生徒、一般公募による市民ら約80人が参加、ブナ、ナラなどを植樹しました。



記念標柱の前での記念撮影

丑山牧野は八幡平市に放牧地として貸付していた森林ですが、近年の畜産不振等により活用されなくなり、八幡平市より返地の要望が出されていました。返地に当たっては貸付者が森林化することが条件となっていることから、平成21年度から5カ年計画で八幡平市と署が共同で「天然更新を活用した牧草地の森林化技術」の開発に取り組み、低コストで多様な野生動物のすみ豊かな森林を目指しこととしており、この植樹際はその一環として開催されたものです。

「ふるさとの森林の素晴らしさに気付こう！」森林教室開催中

平成21年度の森林教室は八幡平市立安代小学校と田山小学校の5年生を対象に年間計画に基づき開催しています。

実施にあたり署側と学校側が事前に開催内容・テーマについて打ち合わせを行い、(安代小学校は5月29日の「事前学習」に始まり、6月3日「安比二次林」、7月2日「滝沢村国立青年の家」、8月28日、10月14日の「あっぱ高原遊々の森」)(田山小学校は5月12日の「事前学習」に始まり、6月2日「田山地区愛の森」7月2日「滝沢村国立青年の家」、9月29日「四角岳」)においてそれぞれ実施しますので、職員のみならずに講師のご協力よろしくをお願いします。



森林に出かける前の事前学習
(田山小)

庁舎裏に可愛いお客さん!!

庁舎裏にテンがあらわれ、愛くるしい姿を職員に披露したあとスギ林に消えていきました。



7月行事予定

- 1日(水) 安全大会
- 2日(木) 田山小・安代小
合同森林教室(5年生)
- 3日(金) 特殊健康診断
- 9日(木) 八幡平外来植物
駆除キャンペーン
- 27日(月) 安全衛生委員会
- 29日(水) 流域合同間伐研修会